
ATA 72/2022 COMSEA NH

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, de maneira on-line, realizou-se a

Plenária  Ordinária  entre  Conselheiros  do  COMSEA/NH.  Do  Conselho  Municipal  de

Segurança  Alimentar  e  Nutricional  Sustentável  –  COMSEA/NH,  fizeram-se presentes  os

conselheiros  e  as  conselheiras:  Cláudia  Winter  (vice  Presidente  do COMSEA/NH),  Julia

Domingues (Titular da SDS), Samira Carvalho Gonçalves (Titular da SMED), Jair Xavier dos

Santos (Titular  Sindicato dos Calçados),  Claudete Schneider (Titular  Primavera),  Mabilda

Dotto  (Titular  SMS).  Também  fizeram-se  presentes  na  reunião  Gabriela  Pruch

(Coordenadora da Casa dos Conselhos), Lucimara Azambuja (Casa dos Conselhos), além

de Ana Cristina, Anna Rita Oliveira, Carine, Janine Viana, Julie Carvalho, Vitória Hendler,

Alana Gabriele Silva dos Santos. A plenária tinha por definição a seguinte pauta: 1. Votação

da ata 71/2022; 2. Desistência de entidade junto ao COMSEA; 3. V Conferência Municipal

da Segurança Alimentar;  4.  Revisão da Lei do Comsea; 5.  Planejamento da semana da

alimentação  /  Dia  D;  6.  Fórum dos  Conselhos;  7.  Assuntos  Gerais.  1. Votação  da  ata

71/2022; A secretária Júlia estava de férias, logo a ata 71 não foi enviada aos conselheiros.

A votação será realizada na próxima plenária. 2. Desistência de entidade junto ao COMSEA;

Diego  da  entidade  Mac  Missão encaminhou  e-mail  formalizando  a  desistência  como

Conselheiros. Jair e Claudete, após serem questionados por Cláudia, falam que não tem

condições de assumir a presidência do Conselho. O grupo decide deixar este tema para a

próxima plenária. Claudete disse que pensará a respeito da responsabilidade de assumir o

cargo. Cláudia reforça a importância de mais entidades serem convidadas a participarem

das  reuniões.  3.  V  Conferência  Municipal  da  Segurança  Alimentar; Gabriela  fala  que  a

Comissão deve se reunir para organizar a V Conferência Municipal da Segurança Alimentar.

Samira  renuncia  da  Comissão,  pois  está  com  agenda  muito  cheia  e  não  conseguirá

acompanhar o grupo.  Gabriela salienta que o primeiro passo é definir  se a  Conferência

Municipal será online ou não. Jair fala da necessidade da Comissão ter uma reunião, de

preferência  presencial,  para  organizar  a  Conferência,  pois  há  pouco  tempo  para  isso.

Gabriela fala da importância de definir o local e a data e sugere o dia 12/7/2022. Gabriela

apresenta o documento orientador do CONSEA/RS para os municípios. Todos aprovam a

sugestão  do  dia  12.  Após  as  definições  da  Comissão,  será  chamada  uma  plenária

extraordinária para definições finais da Conferência. 4. Revisão da Lei do Comsea; Cláudia

fala que Claudete e ela revisaram a Lei do Comsea e compararam com a lei do Comsea de

São Leopoldo, com ajuda do jurídico de lá. Cláudia explica aos presentes o que é a Caisam

e qual papel do poder público e da importância da adesão do Sisam para a aquisição de

verbas. Cláudia reforça a importância do Comsea ter suas ações bem definidas para além

das plenárias. O Comsea deve saber onde estão as maiores vulnerabilidades e agir nestes

locais. Júlia também fala da importância de plenárias educativas para fortalecer o Conselho.
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Os documentos a respeito do Caisam e Sisam serão compartilhados com todos, na próxima

plenária haverá uma apresentação das sugestões das alterações da lei. 5. Planejamento da

semana da alimentação / Dia D; Cláudia pergunta se há pautas definidas pelos conselheiros

para a semana da alimentação / DiaD. Mabilda relata que acontecerão teatros nas Unidades

de  Saúde  e  Escolas  de  Ensino  Fundamental.  Cláudia  traz  que  na  Feevale  os  alunos

aprenderão a fazer hortas e composteiras, além de ações sobre desperdício que acontecem

desde já, na Semana do Meio Ambiente. Cláudia também lembra que a Feevale tem uma

parceria com a PMNH nas escolas com as avaliações nutricionais. O tema será debatido

novamente na próxima plenária, para definição de datas e atividade com o grupo todo.  6.

Fórum dos Conselhos; Com a saída do Neli,  há a necessidade de um novo nome para

ocupar o Fórum dos Conselhos. Cláudia pergunta às residentes presentes se há o desejo de

participação no Fórum. Gabriela explica o que é o Fórum dos Conselhos. Não houveram

interessados, o tema ficou para a próxima reunião. 7. Assuntos Gerais. Cláudia retoma com

as residentes a alimentação das páginas do Comsea e a produção de conteúdo para as

redes. Carine fala que as residentes não tem tempo para tal. Alana também relata a falta de

tempo e sugere que as residentes poderiam disponibilizar os materiais que produzem para

os atendimentos nas Unidades de Saúde. Mabilda reforça a importância destes materiais

terem o logo da prefeitura e demais cuidados de divulgações institucionais. As residentes

ficaram de dar retorno sobre as responsáveis sobre os materiais e as publicações nas redes.

Lucimara relata sua dificuldade com os retornos nos grupos de WhatsApp, pede que as

pessoas respondam quando necessário. Cláudia pede para Júlia e Mabilda apresentarem

dados de vulnerabilidades do município, como forma de mapeamento. Cláudia encerra a

reunião. Sem mais a acrescentar, encerro a presente ata, que vai por mim, Samira Carvalho

Gonçalves,  vice-secretária  do Conselho,  assinada e pela presidente,  Cláudia Winter, ad

referendum na próxima plenária.
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